

Confidencias

Tarea de la Corte

La Corte Constitucional tiene su estudio sobre la exequibilidad de la Ley de Financiamiento en su etapa definitiva. El magistrado Alejandro Linares analiza la demanda de Daniel Libreros y David Retamoso, y les solicitó el 16 de septiembre a varias entidades gubernamentales, privadas y académicas un concepto técnico sobre el impacto económico en las finanzas públicas de una decisión integral o parcial sobre la ley. Estas instituciones, el Ministerio de Hacienda, Planeación Nacional, Fedesarrollo, las facultades de economía de los Andes, la Nacional, Icesi, Javeriana, Norte y La Sabana, entre otras, tienen hasta el 4 de octubre para presentar sus documentos. Sorprende que el Banco de la República no esté en esa lista, pese a que la ponencia en estudio cita sus análisis.

Inverlink repite

A principios de septiembre se concretó uno de los más grandes negocios en el país. El fondo Brookfield Colombia vendió 99% de la Electrificadora de Boyacá (Ebsa) a Northland Power, operadora canadiense de activos de infraestructura, por un valor superior a \$2,6 billones. En 2012, la Nación había vendido este activo a Brookfield y los fondos de pensiones por \$800.000 millones. Las dos operaciones tienen un nombre en común: Inverlink. Esta banca de inversión acompañó al Gobierno hace 7 años en la operación con Brookfield y ahora, junto con el Canadian Imperial Bank of Commerce, asesoró a Northland Power.

Futuro petrolero

La caída de las reservas de petróleo y la fuerte oposición al *fracking* oscurecen las perspectivas del país en ese frente. Sin embargo, expertos consultados por Bloomberg incluyen a Colombia en el nuevo grupo de productores estrella de petróleo en América Latina. Un informe de la agencia asegura que con la crisis de Venezuela y las dificultades para invertir en México (otrora los dos mayores productores de la región), aparecen nuevos focos importantes para la actividad. Se trata de Brasil, con sus pozos *offshore*; Argentina por el complejo de Vaca Muerta, donde trabajan con *fracking*; Guyana, porque allí han descubierto más de una docena de pozos en los últimos cuatro años, y Colombia, donde hay apoyo gubernamental y la producción de crudo sigue rentable.

Extranjeros en los dos extremos

En la encuesta de septiembre de Latinfocus Consensus, que consulta mensualmente analistas internacionales y locales sobre el desempeño económico de la región, solo Colombia registra una mejora en sus expectativas de crecimiento. En promedio se espera que el PIB nacional avance 3,1% en 2019 y 3,2% en 2020. Como de costumbre, los expertos extranjeros son más optimistas con el país. Tanto los analistas de la francesa BNP Paribas, como los de la japonesa Nomura, prevén un crecimiento de 3,5%, el más alto del sondeo realizado en septiembre. No obstante, esta vez los economistas internacionales también están en el grupo de los más pesimistas. La inglesa Capital Economics estima que el PIB colombiano solo avanzará 2,5% este año. En su caso les preocupa el elevado déficit de cuenta corriente, combinado con una proyección de menores ingresos petroleros.

LEA SOBRE
DEMANDA A LA LEY
DE FINANCIAMIENTO,
EL BANCO DE
INVERSIÓN, TRAS
VENTAS ELÉCTRICAS,
Y PROYECCIONES
SOBRE EL PIB.

Siguen siendo pocas

Un informe de BoardEx, firma de inteligencia empresarial, sostiene que desde 2000 solo 70 mujeres han ocupado la presidencias de las empresas del índice S&P 500. Actualmente hay 27 (5% del total). Si eso pasa en Estados Unidos, por acá no escampa: de las 100 mayores compañías de Colombia, hoy solo dos tienen al frente mujeres: Terpel y el Grupo de Energía de Bogotá. Pero parece irles muy bien a las colombianas en temas de emprendimiento. Según el *Global Entrepreneurship Monitor*, este es el tercer país del mundo con más emprendedoras. |D|